

DeTA No 10-2022.

Sesión ORDINARIA Celebrada por la Honorable Corporación Municipal de la Ciudad de Yuseorán Cabecera del Departamento de El Paraíso el día Martes Treinta y Uno (31) del Mes de Mayo del Año Dos Mil Veintidos (2022) hora de inicio 9:30 A.M. en el local que ocupa el Salón del Palacio Municipal. Presidida por el Sr. Jairo Saúl Estrada Sánchez Vice Alcalde Municipal. Alcalde por Day Delegado por el Sr. Alcalde Municipal Johnny Alejandro Carrasco Chávez, presencia de la Sra. Tereza de Jesús Salgado Tercero Comisionada Municipal, P.M. Jorge Alberto Salinas Comisionado de Transparencia, Asistencia de los Señores(as) Regidores(as) Prof. María Isabel Caceres Cordero #1, Lic. Raúl Ernesto Mezama Qontes #2, Lic. Juan Carlos Ramos Romero #3, P.M. Yoselin Malenis Rivas Vázquez #4, Lic. Elvin David Moradiza Ponce #5, Lic. Marco Antonio Siquique Izaquique #6, Prof. María Isabel Durán Amador #7, Prof. Perla Yojana Betahona Martínez #8, Ing. Roger Horacio Uchoa



360

Caceres #9, P.M. Sonia Emperatriz Valle
Salinas #10 y ante la Secretaria Municipal
Francisca Leonor Mendoza Lopez queda fe
desarrollandose la siguiente

AGENDA.

- I Comprobación del Quorum
- II Apertura de la Sesión
- III Invocación a Nuestro Padre Celestial
- IV Lectura, discusión y Aprobación de la Agenda
- V Lectura, discusión y Aprobación de Acta No. 09-2022. Acta 10-2022
- VI Lectura discusión y resolución de Corres-pondencia Recibida
- VII Correspondencia Remitida
- VIII Informes
- IX Asuntos Varios
- X Acuerdos y Resoluciones
- XI Espacios Solicitados
Edgardo Barahona - Tde. Patronato Las Palmas
- XII Cierre de la Sesión

Desarrollo.

I Estubieron presentes en la Comprobación del Quorum
Alcalde for day Jairo David Estrada Sanchez
Regidores(as) Prof. Maria Isabel Caceres Arce #1
Die Raul Ernesto Mezama Cortes #2, die Juan-
Carlos Ramos Ramirez #3, P.M. Yoselin Malena
Rivas Vasquez #4, die Elvin David Maradiaga
Ponce #5, die Marco Antonio Equique Izquierdo
#6, Prof. Maria Isabel Duran Amador #7, Prof.
Perla Yojana Barahona Martinez #8, Inq. Roger
Horacio Choa Caceres #9, P.M. Sonia Emperatriz
Valle Salinas #10.

II El Sr. Alcalde for day Jairo David Estrada Sa-
da for abriendo la sesion hora 9:30 A.M.



III Da Sta. Teresa de Jesus Salgado
Comisionada Municipal da la invocación
a nuestro Padre Celestial

IV Da Sta. Regidora Prof. María Isabel Cáceres
Cada da lectura a la Agenda el Señor
Alcalde por hoy la somete a discusión y
ninguna seguidamente la somete a aprobación
y a prueba sin ninguna modificaciones

V Da Secretaria Municipal Francisco Mendoza
hace la observación que por razón de tiempo
no terminó en todo su contenido el Acta n.º 09-
2022 quedando pendiente para su lectura y
Aprobación en la próxima sesión de Corporación
Municipal del día Miércoles Quince (15) del
mes de Junio Año 2022.

- Lectura, discusión y Aprobación del Acta n.º
10-2022.

VI LECTURA DISCUSION Y RESOLUCION DE CORRES-
PONDENCIA RECIBIDA.

Martes 17 de Mayo 2022

Corporación Municipal

En conjunto con el Patronato Pro Mejoramiento
de la Aldea El Zarzal y la Sociedad de
Padres de familia del CCEPREB LOS ANGELES
les estamos solicitando mobiliario para la con-
tidad de la alumnos material didactico, pizorra
dos Sanitarios y tubería para la instalaciones
del Agua ya que no contamos con los recur-
sos necesarios.

Agradecemos por la atención; esperamos
una respuesta positiva.

Diosiana Arce
Pdta. Patronato

Yoselin N. Rodríguez María Chacón
Educatore Pdta.
CCEPREB. CCEPREB.

Discusión

- El Sr. Regidor Raúl Ernesto Herama Cortés expresa que sería bueno ayudarnos
 - La Regidora Cáceres Ardañ expresa que el mobiliario es poco para doce alumnos si se les puede ayudar en algo.
 - El Regidor Roger Horacio Uchoa expresa que solicitan tubería pero no especifican cuántos lances no se conoce la longitud.
 - El Sr. Regidor Herama Cortés le pregunta a la Prof. Isabel Dño pueda hablar ella con el Ing. Santin para ver si nos pueden colaborar. Contestando la Regidora Cáceres Ardañ que nos están colaborando con la reparación del T/N. Elvia Aplicans de Hicma y da pena molestar tanto.
 - La Regidora Perla Yojana Barahona expresa que los Sanitarios creo que se refieren al Módulo de Baños, no se sabe que les hace falta
 - La Regidora Cáceres Ardañ pregunta que si en la Aldea El Zarzal hay niños administrados con Visión Mundial, porque si hay talves nos colaboraran con algo; Aunque Visión Mundial trabaja más con los Aldeas de la parte Alta.
 - El Alcalde Torrey expresa que sería bueno hacer una inspección al lugar.
 - La Regidora Cáceres Ardañ que lo va a consultar con el Sr. Alcalde si hay posibilidades de ayudarnos y voy hacer la consulta a Visión Mundial
 - Regidor Herama Cortés o analizar la ayuda con otros ferreteros como con el Sr. Mercy Chacón que trabaja en la fábrica.
- Conclusión queda pendiente
- Se solicita desmembramiento de terreno, Yuscarán 17 - Mayo. 2022.
- Sr. Alcalde Municipal, Miembros de la Conferencia



Municipalidad

Yo, JACOVO PALMA, mayor de edad con
no de Identidad N° 0701-1959-00225,
Residente en Barrio El Robledal hago
la Solicitud del desmembramiento del
Terreno en donde está construida mi casa
de habitación ubicada en el Barrio El Ro-
bledal atrás de la Dirección Departamental
de Educación de esta Ciudad de Yacuarán.
De igual manera hablé con el Sr. Alcalde
Municipal Johnny Alejandro Carrasco, le mencio-
né que no cuento con el dinero para realizar
dicho trámite, donde él me colaborará con el
costo total de este.

Esperando una respuesta satisfactoria de
su parte, me despido de ustedes.

Atentamente

JACOVO PALMA.

Discusión

Se hará la consulta con el Sr. Alcalde Munic-
ipal si él le hará el desmembramiento porque
este terreno está bajo Escritura Pública y
se necesitan los servicios de un abogado.
Ya que él menciona que el Sr. Alcalde le
colaborará con el costo total.

Solicitud de Terreno.

Yacuarán, El Paraiso 20. Mayo 2002
Yo, RICARDO GARCIA FLORES, con CNI 0715-
1997-01560, mayor de edad, hondureño
y vecino de esta ciudad solicito ante la
Honorable Corporación Municipal que me con-
ceda un PREBIO de terreno en el Barrio El
Calvario Antiguo Cementerio General ya
que necesito construir mi casa de habita-
ción y deseo tener mi propia casa y en estos

momentos me encuentro viviendo con una hermana en el Barrio San Juan.

Espero que se me atienda mi solicitud y desde ya les quedaremos muy agradecidos.

Atentamente

RICARDO GARCIA FLORES

Disculpa

Dos señores miembros corporativos hacen la observación que no es del municipio, es del Municipio de Teufasentí.

La Secretaria Municipal expresa que el muchacho le comentó que tiene familia la compañera de hogar y dos niños y está viviendo donde una hermana que es la Sra. de Roger Padilla y por eso necesita un terreno para poder construir una casa.

La Regidora Cáceres Cudoh expresa que le parece que allí ya no hay espacio.

El Sr. Regidor Mezama Cortes expresa que hay solicitudes de vecinos del municipio que aún no se les ha dado respuesta y cree que en este caso hay que dar prioridad a la Sra. Regidora María Isabel Cáceres expresa tal vez más adelante legislamos porque otorgamos terrenos para que puedan construir su casa de habitación y hay gente que así lo ha aprovechado pero se le otorga terreno a un muchacho que nos costó bastante poderse lo otorgar y que suceda que ya lo vendió. y por eso yo recomiendo que se lleve un libro para llevar un control a quién se le otorga terreno y también en la computadora allí se busque y si ya se le dio no se le pueda volver a otorgar otro terreno. La Regidora Perla Borahona expresa que si ya se le otorga no se le puede



365

Volver a dar. Pooisque Caceres Arce
usted que va a volver a pedir cosas
que pase en tiempo y vuelven...

- El sr. Jorge Alberto Salinas Comisionado de
Transparencia expresa que lo que se tiene
que hacer es que si alguien solicita un pre-
dio no otorgar el dominio pleno mientras no
empieza a construir lo que será su casa
de habitación porque cuando ya tienen el
dominio pleno en su poder es cuando la
sucen venta entonces este puede ser un
requisito. La Regidora Cacera Arce
expresa que lo mira bien está buena
su sugerencia.

- Conclusión de la solicitud en caso de que
hay solicitudes de terreno anteriores y no se les
ha dado ninguna solución están pendientes

- La Regidora Peña Yajón Barahona expresa que
hay que tener cuidado en otorgar terrenos que
no son del municipio porque después surgen pro-
blemas de salud, educación y de convivencia

Se presenta el Sate Proyecto.

World Vision

NOMBRE DEL PROYECTO
Mejoramiento del Servicio de Agua de la Co-
munidad del empalme con enfoque a la
Calidad de Vida, garantizando acceso a
Agua en suficientes cantidad y calidad.

El Empalme Municipio Yucarám
Presentado a

WORLD VISION HONDURAS Y CORPORACION MUNICIPAL
DE YUCARÁM.

Lugar y fecha

EL EMPALME 15 DE MARZO DEL 2022.

JUSTIFICACION DEL PROYECTO:

El Proyecto Actual no supe Odecu -
adamentamente las necesidades de la población
que está en constante crecimiento con este
Proyecto Oseguamos el Obastecimiento de -
Agua a los pobladores más vulnerables, lo -
grar el Acceso al 100% de Agua a la Población
la salud de la población más vulnerables será
beneficiada mejorando la higiene y el sanea -
miento sobre todo de los niños y niñas, Oseguando
mejorar la Calidad de Vida.

Antecedentes ¿Cómo surge la Iniciativa?

La iniciativa surge en el año 2020 a solicitud
del liderazgo de la Comunidad y fuimos afec -
tados por los huracanes ETA y IOTA dañó la infra -
estructura hidrosanitaria de la Comunidad.

El Sistema de Agua potable de la Comunidad
de Guayabillos, tiene muchas dificultades de Obas -
tecimiento que poco a poco se han debilitado, -
también a los fenómenos naturales.

La Comunidad ya cuenta con el diseño actuali -
zado del Proyecto y los documentos de pre-facti -
bilidad requerida todo para la gestión de fondos.

Costo Total del Proyecto L. 883,238.00

Monto Solicitado W.V.H L. 249,279.00

Contrato Comunitario L. 430,214.00

Utros Contratos Municipales L. 103,645.00

L. 883,238.00

Discusion

El Regidor Elvin David Maradiaga expresa
que el Aferte Comunitario es un elebado -
pero allí va la mano de obra de la Comunidad.
Allí se refleja cuando la Comunidad va a trabajar.

El Regidor Roger Horacio Uchoa expresa que
al país referente esto es lo que le gusta
que la Comunidad se involuere en el pro



yecto que colaboren como comunidad.
- La Sra. Teresa de Jesús Salgado Comisionada Municipal pregunta de donde sea el proyecto de los ríos de la Cuesta de Santa (Macchuencas)

- El Sr. Regidor Elvin Mariadaya expresa que posiblemente sea de Cuesta de Santa.

- El Sr. Alcalde por ley Jairo Zaid Estrada pregunta si estoy de acuerdo en aprobar, con el Contraloría Municipal para el Mejoramiento de agua de la Comunidad del Empalme y como de acuerdo los Señores Miembros Corporativos

III. CORRESPONDENCIA ENTIDAD.

Ninguna

IV. INFORMES.

La Sra. Regidora María Isabel Durán Amador informa que ya llegó la Asesora a la Escuela de Esperanza la que va ser cancelada con fondos municipales; ella llegó la semana pasada.

- Como los subsidios del Plan de Educación

- La Regidora Perla Johana Borahona expresa que quiere hacer una pregunta que a la Escuela Urbana Ramón Montoya le llevo Asesora y hay Asesora por acuerdo que es la Sra. Rosa Escoto pero la Alcaldía manda otra y se están quejando los Padres de familia porque a ella le toca pagar la cantidad de \$ 350.00 mensuales para que usen el agua entonces yo quiero saber como llegó la Asesora que manda el Alcalde por que.

- La Regidora Cáceres

Ardo pregunta sino está Asesora.

Contesta la Prof. Perla que si assea pero lo que sucede es que los padres están reclamando

porque ellos pagan \$ 350.00 por el uso del

Culebra Regidora Cáceres Ardo lo que sí se



- Porque lo pregunto es que la Aseadora de la Urbana la llevaron para el Colegio
- Regidora Perla Barahona no es que la Prof. Montensia tenia dos Aseadoras o no se como estaba eso, porque la que tenia allí llevaron para la Urbana, pero como a Mary la llevaron para la Departamental entonces yo me traje a Vero y tenia que irse Jojona para el Colegio; pero igual el Alcalde mandó otra persona, entonces mi pregunta es porque los padres de familia estan pagando si hay dos Aseadoras.
 - Regidora Rocem Cordero entonces hay que preguntar e investigar con la Prof. Montensia
 - Prosigue la Prof. Perla los padres pagan L. 350.00 por aula para el aseo, algunos y los niños que que estan grandecitos ellos hacen el aseo.
 - Regidora Rocem que a los no pagan el aseo porque de mi casa hay dos y ninguno paga.
 - Regidora Perla Barahona ese dato no lo tengo.
 - Regidora Rocem Cordero si hay dos Aseadoras que seria dividirse mitadena y mitad la otra para que los padres no paguen porque esa es la intencion de poder ayudar.
 - El Sr. Jorge Alberto Salinas Comisionado de Transparencia expresa normalmente en la Urbana la que siempre ha hecho el aseo es Rosita de hecho no habia otro Aseadora hasta este año, pero mas que el vigilante. En años anteriores si nosotros los padres no queriamos que los niños; entonces buscabamos una madre de los mismos niños para que Aseara y nosotros como padres pagamos, pero esto era algo interno y esto siempre se ha dado.



367

La Regidora Rocío Ardales expresa que eso se ha hecho siempre, cuando uno no quería ^{que} los hijos ascaros se pagaba a alguien que hiciera el arco, yo recuerdo con mis nietos pero se pagaba de la Tesorería del grado.

- Sr. Jorge Alberto Salinas habría que ver esta Sra. que ha contratado la Alcaldía cual es el área que a ella le costea fondo ¿sean si son los patios alrededor y otros no.
- La Regidora María Isabel Durán Amador, expresa que quiere consultar si alguien sabe cuales son los honorarios que la Alcaldía paga para estas ascaadoras, y cual es el sueldo que les dan; no puedo saber eso.

- La Regidora Rocío Ardales expresa que ella no sabe pero lo puede saber, cuando venga el Alcalde y se lo pregunte, también voy a tesorería allí le pueden informar y el horario me imagino me imagino que es de 8 a la cuando los niños están en clase y no es un salario es un subsidio del Renglon de educación se da a la escuela para que la escuela lo pague, si pero sería bueno saber cual es el horario.

- La Regidora Perla Barahona le pregunta a la Prof. Isabel que sabe de la ascaadora del Rosales ¿a que hace decir (6) días frecuente y me dijeron que no había llegado.

- Regidora Rocío Ardales que hacen el arco los padres como se va a dar para todos.

- Regidora Prof. Perla Barahona no Prof. Cui siempre han pagado; los fondo de familia lo que hacen es unificar el solo que es grande lo tienen bien Chapadito.

Prosigue la Regidora @aceres Arobh
Entonces Prof. Isabel vamos a @onsultar
lo que dice usted del horario del pago
y el Aseo de los Aulas.

- Regidora per la Barahona voy a escribi -
en el grupo o quien son los que pagan
el Aseo del Aula; lo voy a investigar
bien y voy a ir a platicar con la Prof. Cortensia
- Regidora @aceres Arobh ai no es Justo
que habiendo dos aseadores los padres estan
pagando es de platicar con la Prof. Cortensia
- Regidor Roger Horacio Uchoa aqui quien ti-
ene que @ordinar es la Directora poner e de
Cuerpo porque no es Justo que pague los padres
- El Sr. Alcalde Fortey informa que se ha uni-
do un grupo para trabajar en la Cuesta Ujo-
de Agua estamos trabajando en la Cuesta
de @la @hac@n Alli la calle es un terreno,
bien duro y se ha @parado for el @entro enton-
ces los del grupo Uchoa que la huella no les
eran factibles for la @strutura del terreno
Entonces decidieron ir haciendo un relleno -
con piedra y freno de les @onard 107 bolsas
de @emento que ya se gastaron 12 metros de
grava y 2 metros de @eng, se hizo un en-
chafado fundido con @oncret y la mano
de obra nosotros la pusimos.
- El Regidor Roger Horacio Uchoa expresa que
un enchafado es mejor que huella b unico
es que el @asto es mayor.
- Prosigue el Alcalde Fortey que esta obra no
se pueden forar y se ha @ncluido en que
la obra no se puede dejar @andonada, y
cua @uesta es bastante grande ya que la
@dea es pe@on hasta arriba entonces para



369
Complementar la obra se van a entregar 93 bolsas para complementar por todo 200 bolsas. Y así avanzar en el trabajo y la gente está bastante motivada.

- El Regidor Roger Doracio Uchac expresa que lo bueno es que hay aporte comunitario ya que están colaborando con la mano de obra.

- El Regidor Nezama Cortés expresa que prácticamente están favoreciendo que bueno. - Regidor Roger Doracio Uchac expresa que esos postes que están así hay que ir haciendo lo mismo y otros hacer que quiere ir la hacienda Curetas.

- La Regidora Prof. Laceres Ardón expresa que lo otro que quiere aportar es que el Prof. Marco Antonio Zubio al grupo de Regidores la foto de la casa de la Prof. Carmen Mondragón (C. B. D. S.) que le da el poste de alambrados encima no se como se quedo con ese poste pero yo di el informe a quien se da lo que para que se les olviden incluso yo tengo imágenes cuando vinieron los de la reg. vinieron al día siguiente que se les solicito fueran al campo y ellos dijeron que iban a cambiar los postes porque están malos y no se si vinieron a cambiarlos. Regidor Nezama Cortés lo que para que el poste es de Mondragón y eso se hace con técnicos gente especializada nosotros lo que podemos hacer es mandar una solicitud para que vayan a cambiar el poste por ejemplo haya abajo por donde usen mejor hacia un poste que ya le-

Quia encima a la casa de mi So-
brina Xiomara, y yo hice una solicitud.
Vine a qui que me la firmaran como Confo-
racion y la mande a la ech al siguiente
dia Viernes y no vinieron hacer cosas sue-
na porque solo la pusieron pedira al foto
Pero yo lo envie por escrito y ahorita se las
hizo el reclamo de esos postes porque esto no
lo podemos hacer nosotros como municipalidad.

Cambian un poste all son ellos como empresa

- El Sr. Jorge Alberto Salinas Mediano informa
que Mandutel lo retiro porque era de
ellos incluso yo estaba alli cuando Joseé.

Quidaba buscando los del cable.

y lo otro como referencia seria bueno hacer
un inventario por barrios de los postes que
están en mal estado y así reportar lo
ya sea a ech. y Mandutel antes que voya
a afectar a una tercera persona en este
caso seria una base de datos para que
ellos procedan a retirar los postes que están
en mal estado. Regidora Rocero Arda
si porque en todo eso ellos son responsables.

- La Sra. Regidora Perla Johana Garahona
pregunta con respecto a los monitores del pa-
que que este tema se ha tocado varias veces
pero igual hay que estar quitando los llaves
prestadas o sobre la fractura cuando se con-
sume, o pasan abiertas o que Joseé ahorita
con este festival los calles están felidas
a orines la calle Fortin de Servicios la ocultan
yendo también para alla a la Cruz Roja no-
opuiera Dios por todos lados se sentia el mal
olor. Regidora Rocero Arda expresa que
era una gran cantidad de gente.



Regidora Perla Yojana Martínez
 Si estoy de acuerdo Prof.

Continúa la Regidora Caceres Arda que ella vino a revisar los y estaban limpios. Ahora al siguiente día cuando yo iba por la noche mire tanto sucio porque la gente es tan sucia y otra recomendación que voy a dar para la próxima que no vendan Cerveza en vidrio porque hubo mucha bebida y el vidrio es peligroso entonces que compren de lata.

- El Sr. Jorge Alberto Salinas expresa que no fue tanto la venta de Cerveza en vidrio.

Es más yo allí estuve en la Casetilla y solo los distribuyeron de Cerveza en lata y les dieron cinco grandes y cuatro pequeños y otros del pueblo no alcanzaron y hubieron otros negocios que vendieron Cerveza en vidrio.

- El Sr. Jorge Salinas expresa que uno de esos baños solo para en llavado hay que poner los días en uso porque son necesarios.

- La Regidora Caceres Arda expresa que va a ir a tomar eso voy a platicar con Menchi y ver que se puede hacer.

- El Regidor Heriberto Cortés expresa que va a hablar de otro tema, hace algunos días anduve en los Tlalona y en Homos del Zacate allí en Cordoncillo porque hay unos proyectos de electrificación que se están construyendo pero observe que los postes de luz están tirados en la calle y eso al estar tirados esos postes allí eso es pare que se arruinen rápido, máxime ahorita que está lliviendo esa es una inversión



Bastante grande y en zonas del
Zacate quite un total de 30 postes y
en Los Tablones también una gran cantidad
no los quite exactamente; pero si no es bueno
que estén tanto tiempo fijos en el suelo.
No se hasta que momento está planeado que
se van a partir porque si se dejan allí todo
este año rápido van a estar podridos.

y los agujeros ya están se pueden para.

- y yo recuerdo que se menciona la vez pasada
que esas postes los estaba trayendo que se
lira hacer un hotel en Quinta Park. eso se dijo
Entonces me queda con esa duda si esos postes
que traían para allí de la Quinta Park son esas
postes. - Dra. Teresa de Jesús Salgado
Comisionada Municipal expresa que no ella
quien no han hecho nada porque parece que
tienen un problemita legal. y no creo que
sean de Quinta Park.

- Mercedes Cortez le pregunta donde los habían
dejado ellos doña Teresa. - Expresa doña
Teresa que creo que unos que estaban donde
la Dra. Mariana Lomb que son de los Tablones.

Expresa la Dra. Teresa Salgado que hay que
verificar; también solicito permiso para re-
titarme de la sesión

- Prosigue Mercedes Cortez también con eso del
Cemento que se menciona que eran 540
bolsas que los habían dejado para arreglar
la calle de la Ronda después del festival
y eso es lo que les quiero pedir que infor-
men en que los están ocupando porque en
Ujo de Agua se habla de 107. mds 93 = 200
siempre para Ujo de Agua.

También expresa la Regidora Rocío Amador



Se están utilizando en el J/N.
 Glucio Replicano de Huonca

También le decía yo al Sr. Julio que se puede involucrar allí a varios Sectores: Varios Partidos en la construcción para que estas 200 bolsas de cemento la gente sea testigo que allí están.

- El Alcalde Forrey expresa que el casualmente yo he estado trabajando con ellos, igual he sido Veedor del proceso y la gente que está allí trabajando es gente voluntaria y también han sido Veedores y formamos un Comité y todo ha sido transparente.

- Regidor Mezama Contreras expresa que lo dijo por el caso de Yoselin y la Prof. Isabel Amador que es bueno que se involucren.

- Alcalde Forrey expresa que el lo público en el estado y no hay problema si quieren llegar que lleguen y se trabaja sábado y domingo.

- El Sr. Jorge Alberto Salinas Comisionado de Transparencia expresa que en el caso de Ojo de Agua. Allí son Cuatro (4) miembros de la Corporación Municipal cuando se ejecutan proyectos deberán de formarse de acuerdo para la supervisión del proyecto ustedes son de la Comunidad y van a dar fe de lo que se está haciendo. La Regidora Caden

Arda expresa que no hay nada de malo que se involucren haciendo para que den fe del proyecto, aunque cuando se hizo la inspección en Ojo de Agua de los casos discutidos aquí Yoselin llegó tardísimo y la Prof. María Isabel Durán no llegó!

- Toma de nuevo la palabra el Sr. Regidor



374
Rafael Ernesto Jarama Cortés expresa que hablando de nuevo sobre el Jardín Niños Elvira Cipriano de Páramo y el otro día hice una publicación en el Facebook no con la intención de molestar a nadie sino más bien que bien que se está arreglando pero no nos han dicho a nosotros de cuánto es la inversión que va hacer la Alcaldía.

- Regidora María Isabel Cáceres todavía no se sabe porque se están buscando colaboradores; en ese momento que usted hizo la publicación de improviso pidieron 200 ladrillos no querían bloques entonces por eso aún no se puede dar un presupuesto. Los padres también están llegando a trabajar eso es un aporte a la reconstrucción; ojala el Sr. Jorge Mondragón nos colabore.

Prosigue Jarama Cortés sí pero es saludable que se informe tener un presupuesto establecido si se van a gastar 1.100.000.00 que se gasten y que se informe.

- La Regidora Perla Yojana Borahona pregunta como está el Instituto San R. Mather

- El Sr. Regidor Elvin David Maradiaga expresa que anduvieron los de la Embajada solo está pendiente la inauguración ya dieron el Vº Bº. La Regidora Cáceres Córdova pregunta si le dijeron a esa gente que se necesitan los Cubes for los estudiantes.

Contesta el Regidor Elvin Maradiaga que no se ha hecho la inauguración porque no está el Embajador hasta que venga él (este).

- Prosigue el Regidor Jarama Cortés Sr. Jairo me parece que no terminamos lo del Jardín de Niños que no hay un presu-



puesto y como no lo hay; hay que establecerlo o sea que de repente va a terminar la obra y ya a decir que se gastaron \$10,000,000 de fondos Municipales como un ejemplo no más.

- Regidora Caceres Flores como lo repito se estan buscando colaboradores, los padres de familia estan colaborando.

- Regidora Herama Cortés yo me refiero a la forma como debe hacerse cada proyecto, la obra excelente muy buena pero si tiene que tener un presupuesto.

- Regidora Caceres Arbol bueno vamos a preguntar como va el proyecto con cuanto colaborara el Sr. Mondragón y si se puede traer en la proxima sesión un presupuesto porque nosotros no sabemos.

- El Regidor Roger Horacio Vecho expresa que hay algo o no se les estaba comentando a los compañeros o no se si por iniciativa del Sr. Alcalde o fue a razón de lo que yo planteé de la fuente necesidad, que había para que ese edificio se interviniera yo se que no es facil porque meterle mano a un edificio viejo es cosa seria pero yo pienso en aquel entonces que se le pusiera mano porque así esperabamos que interviniera. Secretaria de Educación ese edificio se venia abajo porque es una realidad.

Lo que hay que solicitar es que nos brinden un informe del gasto que se ha hecho hasta ahorita yo pienso que es correcto hay que hacer eso porque aqui ya tenemos experiencia de edificios que se han caido y después ha costado en mundo recuperarlos



Y ese Centro es parte de la historia de Yucaráh entonces era justo y merecido que se interviniera y tener un control no excederse en el gasto que había que hacerlo había que hacerlo sino ese edificio se cae y es mentira no nos casamos como se dice popularmente la cabeza que el Ministerio de Educación va a venir hacer ese edificio, eso es mentira; entonces corresponde a Yucaráh hacer eso y que no sea tan grande y que si era necesario era necesario. - Regidora Acaceras Ardoh

y si vino el ministro y nos dijeron que lo analizáramos con el Prof. Norberto Zelaya y yo hablé con él y me dijo que si que vamos a esperar como dice usted se podía hacer si nos poníamos a esperar la Secretaría de Educación Miren como está este invierno ahorita fuerte entonces no podemos darle larga al asunto

- Regidora Acaceras Ardoh bueno entonces voy a platicar con el Alcalde que se elabore un informe de la inversión hecha a este momento. - El Sr. Jorge Alberto Salinas Pedraza expresa que se va a tomar la atribución ya que yo estube como padre de familia en la reunión cuando se hizo un presupuesto de materiales y se le entrego al Alcalde:

250 Reglas de 1 1/2 x 1 1/8

24 laminas de 18 pies

48 Canaletas de 2 1/4 x 2 parte frontal

3 Canaletas de alto caudal con sus respectivos accesorios

24 Láminas de 13 pies

48 Canaletas de 2 1/4 x 20 parte de atrás

1500 Tornillos punta broca de 2 1/2 pulgadas



- 500 Tornillos punta broca de 2 pulgadas
- 1200 bloques 6 pulgadas
- 40 varillas de 3/8
- 20 varillas 1/4
- 50 libras de Alambre de Amarre
- 2000 Tejas
- 80 Bolsas de Cemento
- 16 Metros de Arena.

Hasta este momento se habia solicitado 80 bolsas de Cemento - 16 mtd. de Arena y para ese momento se habian presupuestado para Tres (3) meses:

3 Albañiles	1.200 x 60 =	72.000.00
3 Ayudantes	600 x 60 =	36.000.00
2 Soldadores	800 x 30 =	24.000.00
2 Ayudantes	400 x 30 =	12.000.00

TOTAL. \$ 148.000.00

- El Sr. Regidor Roger Norais Uchoa pregunta quien es el Albañil encargado de la obra. Explica el Sr. Jorge Salinas que es Hector Uchoa
- Tambien el edificio ahora se va construir de dos aguas antes era de cuatro - y alli hay un callejon que sirve de servidumbre a los dos casas. y alli no se en que quedo o ya quedar el caso -
- Regidor Nezama Cortes quiere agradecer a Jorge este informe porque ya mas o menos nos ha ilustrado un poco sobre los materiales que se necesitan y cuanto mas o menos se vale lo el presupuesto uno, 1.300.000.00 o 1.400.000.00; bueno este es el presupuesto que se saco ese dia y falta el repello pulido de paredes
- Regidor Nezama Cortes bueno con esto yo lo que quiero es que quede claro yo no -



estoy en contra del Proyecto pero si es necesario que antes que empecemos un proyecto ese vale de materiales que hizo Víctor que es lo que le haría falta agregar los precios de cada cosa y presentar el Presupuesto aquí y no miro necesario que se traiga un Ingeniero ni tampoco estar así como a escondidas que pareciera porque nosotros nos debemos a una Ciudadanía hay una que saben de Presupuesto y le entienden y eso lo preguntan a uno cuanto es el Presupuesto entonces no veo que estamos haciendo las cosas correctamente y nos debemos a un Pueblo.

- El Regidor Roger Doracio Ucha expresa que era un caso de emergencia en pocas palabras. - Mezama Cortés esto es de mucho tiempo. - Prof. Cáceres Girón bueno estaba aprobando la reparación pero no había dinero porque todo lo que viene de afuera entonces cuando vamos a terminar. Prof. Perla por eso yo ya días les digo que no aprobemos nada.

En la Sesión de Corporación Municipal Anterior yo pregunté cuanto se había gastado en este edificio muy bonito la obra excelente me gustaba como quedó y todo pero yo viendo la ejecución de negocios de muchos años hacia hay un aproximado que se han gastado 2.5 millones. El 31 de marzo pero en abril hasta ahora con todos los detalles que lleva como que el Presupuesto aumentó exageradamente pero es bueno que la gente sepa en el momento de la inauguración es bueno que el Alcalde diga este proyecto fue construido con fondos Municipales con un monto de hasta los centavos



mencionar los esa es parte de la transparencia y es así como tienen que hacerse los proyectos; entonces yo quisiera que se haga el Presupuesto del J/N Elvia Aplicano y que lo Aprobemos

- Regidora Prof. Cáceres Ardo la separación del Kinder ya está Aprobada en el Plan de Inversión no es necesario volverlo Aprobamos. Mezama Cortés sí pero con ch. 50.000.00 y ya después vienen con la modificación Presupuestaria como nadie los discute los Aprobamos y que se vaya con la cantidad que sea.

Las modificaciones Presupuestarias primero se discuten después se Aprobamos.

- Na Regidora Cáceres Ardo le expresa que hay que platicar con el Area Contable de la Municipalidad junto con el Albañil para poder elaborar el Presupuesto.

- Mezama Cortés en una Sesión anterior solicitó el Presupuesto de este edificio Municipal porque no lo conocemos. - Na Regidora Cáceres Ardo le recuerda que el Auditor dijo que el lo iba a sacar que iba a trabajar en él para presentarlo.

- Mezama Cortés quiere tomar el último punto es bueno que nosotros aquí dejemos establecido un día para Sesiones - ya lo hemos mencionado varias veces el tema pero al final como que no hemos quedado en nada

- Na Regidora Cáceres Ardo expresa que ya está dos mensuales desde el principio se hizo. - Regidor Mezama Cortés expresa que el lo que quiere es que se establezca un día porque nosotros como profesores tenemos un horario que cumplir y a veces



nos chocan las fechas. - La Secretaría

Municipal expresa que para Junio ya están programadas las fechas Miércoles 15 y Jueves 30. Mezama Cortés entonces no se si los demás compañeros estan de acuerdo en dejar establecido un día. En la Corporación anterior las sesiones las hacíamos de la 1:00 P.M. en adelante.

- La Regidora Caceres Ardoh expresa que así como estamos en esta Corporación vamos a salir a los 2:00 de la mañana.

Además ustedes que son docentes ya la ley les dice que es lo que van haciendo bien. Claro les dice. El Prof. Marco Antonio Equique expresa que la vez pasada se nos presentó el horario o la Calendarización de sesiones pero se quedó que a la siguiente sesión se iba a discutir y recordo con opción a seguir de votando o sea que si la hacemos un viernes la siguiente será un viernes, el mismo día.

Pero aquí la mayoría es la que manda.

Regidora Mezama Cortés expresa que el tema el tema porque quedo así como.....

y la intención es dejarla como esta o dejamos un día. - La Regidora Perla Yajana Barahona expresa que es difícil formar Raúl que

es un día, el Prof. Marco Antonio Equique otro día y yo ningún día mientras entonces se ve algo complicado.

- El Director de Justicia Municipal Florencio Espinoza Peña informa a la Corporación Municipal Creta de Inspección sobre Descarga de Aquel Negros por propiedad del Sr. Roberto Roberto Perceña Plaza Centro El Rosedal, Sector El Hospital. Así:



Municipalidad de Yuscarán

CABECERA DEL DEPARTAMENTO DE EL PARAISO
HONDURAS, C.A. TELEFAX. 27937111



CERTIFICACIÓN

La Infrascrita Secretaria Municipal de la Ciudad de Yuscarán, El Paraíso por medio de la presente **CERTIFICA QUE** en el Libro de Actas que el Departamento de Justicia Municipal lleva al efecto desde el Año 2021 al 2022 y en el folio N°279 y 280 se encuentra el Acta que literalmente dice:

ACTA DE INSPECCION

En la Ciudad de Yuscarán Departamento del Paraíso; el día Miércoles 11 de Mayo del 2022; a las 2:00 compareció personalmente el Señor Director de Justicia Municipal Florencio Espinoza Peña; en compañía del Jefe de Catastro Municipal Yimy Alexander Padilla Osorio; los Señores: Profesor Miguel Ángel Cáceres Flores, Presidente Comité Administrador Aguas Negras de la Plaza Barrio El Robledal. P.M. Roger Orlando Eguigure, Secretario y Edic Antonio Corrales, Fiscal. - José Manuel Ochoa Salinas Presidente Comité Aguas Negras, Sector del Hospital Rigoberto Salinas Valle, Vice Presidente, Rigoberto Nolasco Pereyra en su condición de propietario del Terreno por donde a la fecha descarga las Aguas Negras del Sector La Plaza Central del Barrio El Robledal y paso de servidumbre al Sector del Hospital; una vez presente las partes en el lugar del Problema por donde el Sr. Nolasco Pereyra; ha petitionado se retire la descarga de Aguas Negras. Se procedió a medir por parte de Catastro Municipal; arrojando las medidas siguientes: 1.- Del Portón de entrada propiedad del Milton Pavón aguas arriba de la Quebrada de invierno Seis Metros equivalente a 18 pies, o sea, (Un lance de tubo). Del portón hacia abajo lineal recta por la cuneta de la calle al punto de conexión del tubo de Aguas Negras del Sector del Hospital 84 Metros que equivale a 14 lances de tubería de 3 pulgadas.- Para hacer un total de 15 lances a comprar.- Del cual en este acto ratifico el Sr. Presidente del Comité Administrador de la Plaza Central del Barrio El Robledal; Profesor Miguel Ángel Cáceres Flores; que ellos pondrán la mano de obra no calificada; (Apertura de sanjos etc.).- Se concluyó la Inspección a las 3:00 p.m.- En consecuencia por acuerdo mutuo a partir del punto de inyección donde se unen las líneas cualquier desperfecto su reparación será mancomunada por ambos Comités o beneficiarios. F. Miguel Ángel Cáceres Flores F. Roger Orlando Eguigure F. Edic Antonio Corrales F. José Manuel Ochoa Salinas F. Rigoberto Salinas Valle F. Rigoberto Nolasco Pereyra F. y S. Yimy Alexander Padilla Osorio. F. y S. Francisca Leonor Mendoza Secretaria Municipal F.y.S. Florencio Espinoza Peña Director de Justicia Municipal.

ES CONFORME CON SU ORIGINAL.

Yuscarán 12 de Mayo del Año 2022.



Francisca Leonor Mendoza
Secretaria Municipal

Florencio Espinoza Peña
Director de Justicia Municipal

El desarrollo de los pueblos depende de sus hijos
Yuscarán "Monumento Nacional"



Disolución

A los Señores Miembros Corporativos se dan por entendidos.

Informe Presentado por el Jefe de la U.M.Z. Gustavo Enrique Parra Salgado

Yusscaran 31 de Mayo 2022

Honorable Corporación Municipal

El suscrito Jefe de la Unidad Municipal Ambiental (UMA) de la Ciudad de Yusscaran, Departamento de El Paraiso, por medio de la presente les esta informando que me hice presente a la propiedad del señor Roberto Molares, al barrio el Carmen, Carretera a la Zona del Rio los Aguacates, donde el señor esta solicitando permiso para construcción de una lotificación de un espacio de terreno que es de su propiedad según las determinaciones del Ministro de Ambiente toda lotificación arriba de 20 predios deberá someterla a Alineamiento Ambiental, esto es para garantizar que las disposiciones en la construcción de la misma se haga apegado a los lineamientos Ambientales Vigentes, en la presente Ley General del Ambiente, por lo que he observado que el Sr. Empezó la construcción con el descapotado del terreno sin permiso de esta Unidad y no sé si hay algún permiso de la Municipalidad. U otro ente al cual él se ha estado apegando para darle inicio a los obras en su propiedad. Cabe mencionar que esta Unidad no estara dando ninguna constancia mientras el propietario de la lotificación no presente un dictamen técnico de la Secretaría del Ambiente.

Por favor tomar nota.



DR. Gustavo Enrique Pavón Galindo
Jefe de la UMA.

Disolución

La Regidora Perla Yojana Barahona expresa
buena y el no dijo que había ido y que
ya todo estaba bien.

- La Regidora Prof. María Isabel Cáceres
expresa por eso yo le pregunto uno, dos,
tres y cuarta vez tiene el Permiso Ambiental
No dice que Urbanismo dice que así y
le repeti no es permiso de Impacto Ambiental

Pto. que la Regidora Perla Barahona a mi
que no me hagan responsable porque el día
que no había ningún problema que ya ha-
bía hecho la inspección y que no había problema
porque hasta veías eran.

- El Regidor Roger Coracio Uchoa Tovo dijo
que todo era factible que no hay problema.

- Los señores Miembros Corporativos solicitan se
llame al Sr. Gustavo Pavón para que explique
el contenido de la nota.

Se presenta Gustavo ante la Corporación
Municipal. - La Sr. Regidora María Isabel
Cáceres le expresa que no le parece la nota
que ha enviado.

Se le da el uso de la palabra a Gustavo,
conforme a lo que vino a plantear el Sr. Rigoberto
Nolasco de que andaba tramitando el
permiso para empezar a trabajar en el terreno de él
para el Proyecto de la Notificación se quedó
que me tenía que presentar una garantía
Ambiental de que todo se iba a dar de una
forma ordenada y todo pues; y el lo único que
me presentó fue un Informe de lo que se
va hacer y en ningún momento establece



el la garantía que yo establecía
y total que está semana empecé hacer el
descapoteado del terreno porque razón no
estoy de acuerdo porque la razón es de
que la nueva ley de Medio Ambiente toda
Notificación arriba de 20 freccios se necesita
licenciamiento Ambiental, entonces como
el ya empecé hacer la obra el licencia-
miento Ambiental regula lo que el puede
hacer y lo que no puede hacer en el medio
que el va a construir y me dijo Jimmy
que el no había dado permiso de construcción
yo no he dado ninguna constancia donde
yo le establezca que es factible la obra.
yo visité el lugar y el descapoteado es lo
único que lo tenía que hacer pero primero
tenía que someterlo al Ministerio de Ambiente
porque el día de mañana podemos incurrir en
un delito si otorgamos algún tipo de permiso -
les estoy diciendo como Municipalidad, y no
quiero al menos llevarlos de encuentro a ustedes.

- Regidara Roceres Arceles pero yo le pregunté
a usted bien claro y el permiso Ambiental.
- Gustavo Pavón si por eso yo le solicite a el
la garantía Ambiental donde el se compro-
mete a lo que se establece pero al llegar
a la oficina con lo que establece la obra
lo que va hacer pero en ningún momento me
dice que cualquier cosa que fase en el tema
de Medio Ambiente el se hace responsable.

Una información así como vino acá sin ningún
tipo de compromisos entonces viendo los deter-
minaciones del Ministerio de Ambiente que toda
notificación arriba de 20 freccios debe ser
someterse a Licenciamiento Ambiental en



Entonces en su momento el Director de Justicia Municipal lo pueda requerir para establecer eso lo tiene que hacer porque hasta el día de hoy yo no le he dado ninguna Constancia ni se la tengo que dar mientras no me presente la Licencia Ambiental.

- La Regidora Perla Yajana Borahona expresa fíjese que antes que usted viniera yo estaba diciendo que a usted le hablamos para que nos dijera aquí delante de todos los Regidores si se podía o no se podía porque el que conoce de Medio Ambiente es usted entonces lo llamamos lo esperamos y usted dijo no hay ningún problema allí. - Gustavo mire el proyecto es viable en el aspecto que el puede hacer la obra una cosa es que sea viable para la obra y lo otro es que el tiene que presentar todo lo que establece para un permiso de Operación y todo lo que establece la ley.

- La Regidora Perla Yajana Borahona expresa entonces usted hubiese dicho aquí hace falta que usted presente tal informe; pero usted dijo no hay problema entonces todos dijimos a sí el que conoce de Ambiente dice que no hay problema entonces todos dijimos que sí. - Regidora Caceres Andarfo así lo entiendo porque yo tengo del conocimiento que para un proyecto de eso se necesita una Licencia Ambiental y se le preguntó se le puede dar si dijo usted no hay problema porque está nos puede traer problemas porque decimos sí de forma ilegal y como usted sabe porque hay una muchacha en mi ambiente que la hecería llamado para consultarle.



Mi es viable porque la zona donde está el terreno no es vulnerable

Pero eso no le garantiza que me voy a tener hacen la construcción sin permiso de construcción de la Alcaldía y para esto yo le tengo que extender una Constancia y yo no le he dado nada.

- Regidor Rogentoración lechoa bueno la ocupación nuestra dijo nuestra porque yo entro en eso yo tengo entendido que vos digiste aquí el impacto no es grande es factible y es lógico, pero también hay que ser claros yo manejo la situación que el han hecho una inversión como yescam me alegro que haya tomado la iniciativa en ese sentido de lotificación así como hay un montón de terrenos aquí en el casco urbano yo dije este va ser un ejemplo para esta gente que se sabe que hay necesidad de terreno. Entonces entendimos la situación que digiste que era factible pero también lo conveniente es que vos le hagas una notificación solicitando esas requisitos para darle el Vº Bº porque en las reuniones que tuvimos el siempre dijo que vos le solicitares el Vº Bº de la Comisión de Urbanismo entonces allí está el detalle.

Gustavo para eso yo cumplí una parte la Comisión de Urbanismo es la que determina si es factible el terreno para la construcción de casas, allí tendría que consultar con el COBEM para que establezca que no es una zona de riesgo, cuando yo le pido la garantía a él cuando salimos de la Sesión y me manda este folleto.



Regidora Cáceres Agrad entonces
Usted es el que sabe de eso porque
nosotros como Comisión de Urbanismo ni
siquiera fuimos a inspeccionar.

- Regidor Roger Botacio Uchoa le sugiere
a Gustavo que le notifique a él que necesi-
ta cumplir los requisitos y voz de los es-
tableces y él tiene que cumplir las deter-
minaciones del Ministerio de Ambiente.

que toda lotificación de Arriba de 20 predios
debera someterse a licenciamiento Ambiental.

- y aquí lo que tenes vos es notificarle lo que
tiene que cumplir.

- Regidora Cáceres Agrad entonces Tavo hagalo
hable con Florencio y Jimmy, me parece.

- El Regidor Juan Carlos Ramos expresa yo creo
que lo que esta haciendo aquí Gustavo es
en base a Ley nosotros no podemos venir aquí
hacer cosas diferentes porque motivos porque
nos lleva es como cuando yo escucho hablar
a Raúl en algunas cosas tiene razón en otras
talves no, pero igualmente es lo que está dici-
endo Gustavo ahorita; Gustavo no puede dar
el firmado Permisible ni definitivo si mi
Ambiente le está diciendo que Arriba de 20
predios no es el practicamente lo están deci-
endo usted no es el que tiene que dar eso.

Sino somos nosotros los que tenemos que plan-
ta licencia Ambiental. O sea que gracias
a Dios el hombre se asesoro porque hubiera
ido a peyor de bruce y nos hubiera llevado.

a nosotros como conformación de encuentro.

Pero en este momento es que por el
hombre la solicitud en base a ley y tal
vez Gustavo le pueda ayudar el trámite



Y nosotros aquí somos la segunda opción de él; una vez que haya se le da el permiso usted procede es así o no es así; y yo les voy a decir algo a nivel propio de forestación y daños a lo que es el medio ambiente y yo se los estoy diciendo yo de muy buena forma eso van a ver problemas en este Gobierno porque la presidenta en ese aspecto ella le está dando bastante guje.

- Continúa Gustavo Pavón y una de las recomendaciones que mandó ICA Charita es que de ahora en adelante los permisos no Comerciales deberán tramitarse ante ICA Oficina local UJE de agua.

- Y aquí lo que tiene que cumplir el Sr. Roberto Nolares Percyra son las determinaciones del Ministerio de Ambiente que toda lotificación arriba de 20 frentos deberá someterse a dictamen Ambiental.

de notificare los compromisos de Ejecución de Cumplimiento de Medio Ambiente.

Y conforme a esto le daré la Autorización para la ejecución del Proyecto.

- También quiero informarle que nos hicimos presentes con los del Medio Ambiente a la Destilería El Buen Gusto donde se hizo una revisión de caudales y estamos dando seguimiento ya que dentro de un plazo se pondrán a funcionar las plantas de tratamiento hoy estamos pendientes para seguir informando.

VII ASUNTOS VARIOS.

El Sr. Regidor Marco Antonio Equiquez expresa buenas tardes a todos.

Dicen que las cosas se dicen en vida



Porque uno muerto le van a poner flores y no ve ni escuchas; y le dije al Prof. Francisco Padilla López que pasara porque quiero felicitarlo, yo no ando detras de nada y mi respeto y admiración por el trabajo que hizo que el dirigio el Festival del Mango y el Aniversario del Municipio lo hizo muy bien mis felicitaciones igual al equipo de trabajo que tenia; yo le pido disculpa que no lo pude acompañar como debia porque habia un monton de actividades otras que cumplir y no pudimos hacernos presentes pero en vida es cuando se felicita todo muy bien, buen trabajo lo felicito

- la última recomendación referente a la gente quizás para la proxima cuando hayan esta clase de eventos colocar alguna sanitarios móviles porque estaban utilizando las casas las calles por ejemplo el Prof. Juan Carlos Amador estaba diciendo que allí hicieron un desastre pero lo vamos ir mejorando escuchar las recomendaciones para la folklórica. - Pero de manera sincera Prof. lo felicito todo muy bien

→ Se le concede el uso de la palabra al Prof. Francisco Padilla López, gracias gracias Prof. a quien se le dio un fuerte aplauso.

Todas estas actividades se hacen para que los pobladores pasen un rato alegres y sabemos que vienen cosas buenas para pescar Somos un Pueblo Turístico Pueblo con Encantos y decretada como Distrito Valles y montañas Tenemos nueva Restaurantes para atender bien el Turista también se beneficia una gran cantidad de gente que se dedica al comercio informal y todo lo vendieron porque había una

gran cantidad de gente, se habrio el edificio municipal para atender a turistas tambien para las proximas actividades es bueno que ustedes se involucren como Corporacion municipal. Asi es porque las actividades que se desarrollan a nosotros se nos puede asignar una actividad. Por ejemplo usted me dijo que yo atendiera la Banda Marcial de la fuerza Aerea yo los atendi hale sillas hice todo lo que pude y no lo hice para que me miraran sino que era un compromiso y esa gente se llevo un gran concepto de nosotros que usted no se imagina y nosotros tenemos que involucrarnos porque somos parte del municipio y los de la banda me llamaron y me dijeron Profesor cuando tengan actividades nosotros los acompañamos solo avisenos.

- Prof. Francisco Padilla asi es hoy que involucrase y buscaron somar todo y buscaron vutona adelante pero tenemos que trabajar.

- La Regidora Perla y Johana Barahona expresaron que una vez el emparejado lo hicieron una vez antes del desfile y el Consejo de Directores me reclamaron porque se quedaron alumnos que no se les dio nada y para la proxima vez que se tome en cuenta esto y que se de antes. Prof. Isabel si tiene razón allí fallamos, yo una vez lo hice que a cada maestro le entregue una caja con la cantidad de niños emparejados para su grado.

Francisco explica que los emparejados los hicieron los compañeros y allí estaban en la municipalidad pero nadie los refortio hasta que llegué y yo los empareje refortia en el parque.



Continúa la Prof. Perla entonces mi re-
comendación es que para las próximas
Actividades que se entregue primero el empa-
quetado y después el desfile; y yo reclamo
porque el Consejo de Directores me reglaman-
ta mi fuerte no y sí muy bonita bonita la
Actividad. los felicito y yo no me involucro
en nada porque me fuese hacer Carroza
y eso lleva mucho tiempo.

Prof. Isabel Cáceres si fallamos en la entre-
ga de los empaquetados hoy que Aceptor -
los errores y en la colocación de los niños
al llegar del desfile al estrado.

Regidora Perla sueno uno que está arriba
ve lo que está sucediendo abajo y eso le
decirle a los estudiantes aigon aigon que
sucede nos quedamos solos si empie a empujar
sucede eso, todas estas cosas hoy que me-
jorar las para los próximos eventos.

Gustavo Pavón Opina nos quedamos sin gente
porque los mismos maestros se llevan los alumnos
ya cuando desfilan todas se tiran y se van

- El Sr. Elvin David Maldonado Ponce expresa que
también se veo feo que pasen los Carros. y
en el 2019 paso un Camión cuando se estaba
cantando el Himno Nacional.

- El Sr. Jorge Salinas expresa que el carro que
el ayudo a pasar era un caso de emergencia
y emergencia es emergencia

- El Sr. Regidor Juan Carlos Ramos expresa para
que no estén pasando este tipo de cosas es
urgente y esto lo podemos agarrar en la próxima
sesión y es urgente que trabajemos en la calle
de hidramiento y les voy a decir porque me
llamaron la semana pasada de Urfoly están

preocupados porque la melonera se
quieren ir y ustedes saben que son
Así también recuerden que hay un mun-
ton de gente de Virafolli con empleo no-
se si hay de yusecaros se le contesta
que si hay bastante, porque si se nos
va esta gente y esto no puede ser tam-
bien es el centro y yo comprendo que no que-
remos que se nos arruinen las calles esta-
bien pero hay que dar una opción hace cuanto
se está trabajando en la calle de distribu-
ción es necesario es urgente nosotros ya
deberíamos de tener otro acceso para cosas
de carga pasada porque no podemos em-
pezar la actividad de (hijos) los Municipios
que dañan entonces trabajemos en eso sino
queremos que se nos arruinen las obras en-
tro del casco urbano entonces trabajemos
en la calle de distribución, pero sino -
queremos que nos dañen las obras dentro del
casco pues no hagamos y que empiecen
a pasar los carros feos por medio del
casco urbano así que retome lo porque es
necesario. Prof. Cáceres Ardañ haiga más
y Planifiquemelo.

- Dijo Francisco Padilla otra cosa que con
este problema que está pasando en lo
de agua ya es tiempo que en la Surza
se coloquen unos transeos para identificar
la gente quien entra y quien sale nosotros
tenemos que cambiar ordenando el municipio

- Sr. Jorge Alberto Salinas referente a lo
que dice Francisco es de organización
una Policía municipal completa uniformada
esto es urgente y necesario



Santos el, sob no hace nada entonces es bueno fanson en eso.

— Se le concede la palabra al sr. Jorge.

Alberto Salinas Medrano quien expresa que quiere hacerles del conocimiento de algunos Regidores y los que ya estan y que concierne el Plan de Inversiones municipales esta fructificado con un valor de L. 100.000.00 para rehabilitación y restauración del Parque Infantil a qui se buscaron que esta conducido por la Cereza Rosa Mondurero; entonces no traje la nota porque queria socializar con ustedes el año pasado traje una nota para que se nos desembolsara el valor aprobado dentro del Plan de Inversiones con un valor aprobado (dentro) de L. 100.000.00 el año pasado se dijo que el sr. Alcalde lo desembolsara o a la vez desembolsandose ejecutandose entonces yo lo tengo en conocimiento para que en la proxima sesion traigan una idea les voy a traer el Plan de Inversiones donde esta aprobado el valor de L. 100.000.00 para el Parque Infantil con la Cereza Rosa y vision municipal hicimos la primera parte ya esta hecha y esos L. 100.000.00 se van a intentar en el Area de Juegos, Piso, Sanitaria y Floristeria; esto es importante porque sabemos que aqui no hay lugares de recreación para los niños entonces yo lo traigo para que lo vayan razonando con el año y esto ya esta aprobado, lo que queremos es darle seguimiento y cumplir con la obra.

— Regidora Prof. Caberes Ardón expresa que pienso que esta bien ya esta aprobado y pero es necesario que se terminen la proyectos empezados como la Escuela, los modelos



de baño. - Regidora Herzema Cortes
Esta el Techo de la Escuela de Corral Quemado que se le aprobó a Reina Iris desde que fue regidora municipal

- Regidora Perla Barahona también esta la Escuela del Guanacabillo tiene malo el techo y hay otros más.

X ACUERDOS Y RESOLUCIONES:

La Corporación Municipal acuerda aprobar el 3º punto

- La Contraloría Municipal para el Proyecto Mejoramiento del Servicio de Agua de la Comunidad del Embarque y se acordó con la cantidad de \$ 103.279.00 (Ciento Tres Mil (4cientas) Doscientos setenta y nueve (4) empilas)

XI ESPACIO SOLICITADO

* Se le concede espacio al Sr. Edgardo Barahona de la Comunidad Las Palmas y buenos días mi presencia hoy aquí se debe haber si hay respuesta sobre nuestras peticiones como son la Calle 7 la construcción de dos (2) puentes. Nosotras tenemos grandes preocupaciones en la Comunidad, la vez pasada que fuimos hacer la inspección fuimos con ustedes y los niños ya entraron a casa y el invierno está fuerte y se necesitan los 2 (dos) puentes nosotros mandamos los niños a la escuela con miedo porque esas Quebradas están creciendo estamos preocupadas porque no hay respuestas, pensamos que cuando fueran a medir nos van a quebrar rápido, no hemos recibido ninguna respuesta. El Sr. Alcalde fue muy expreso que el tramo no es feroz y así es cierto necesitan esa vez que fuimos hacer la inspección por un lado se midió la Calle y son 970.



metros lineales ya por los dos lados son 1,940 metros de huellas.

Continúa expresando el Sr. [Nombre] que si no se puede todo de un solo que se haga en partes y lo que nos urge son los cajas punto por los niños y la vez pasada la Compañía queda de Ayudante. - La Regidora Laceres Arce le expresa que eso es cierto usted no está mintiendo eso es claro pero de su número porque si el Sr. Alejandro viene yo me comprometo a preguntarle si les va a ayudar o no les va a ayudar porque usted no puede estar viviendo de nada pierdo su tiempo y allí es si en parados ya me imagino cuando viene todo eso Compañía de Agua vienen para Adajo. Entonces le voy a preguntar si les va a ayudar o si no les va a ayudar y cuando les va a ayudar. Dame su número de teléfono yo lo llamo al tener respuesta. Y si no lo llamo al ya que soy una mentirosa es la verdad.

El Sr. [Nombre] expresa que lo va a dar 3 números de teléfono porque a veces la Señal no da entonces cualquiera de estas contestas se ve que el Sr. [Nombre] esto -

condo se les ayude por favor..

VII CIERRE DE LA SESION

No habiendo más puntos que tratar en la (sesión) agenda el Sr. Alcalde por ley Jaime Said Rodríguez Sánchez da por cerrada la sesión hora 2:30 P.M.; convocando para la próxima sesión el día Miércoles Quince (15) del mes de Junio del Año Dos mil Veintidós (2002).

[Firma 1] [Firma 2] [Firma 3] [Firma 4]

[Firma 5]

copio

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]



[Handwritten signature]

MUNICIPAL